

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	pl
trimestre.	250	
Fuera de la capital, un trimestre.	3	
En el Extranjero, un trimestre.	5	
Números sueltos.	010	
Anuncios línea.	050	
Comunicados a precios convencionales.		
Pago por adelantado.		

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, Balmañá Presas.
En En La Bisbal don Ferrer.
En Gerona, número 7.
Insertense ó no, no se devuelven los originales.



Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Circulo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

La tranquilidad y calma del Gobierno Y LA DE LOS CARLISTAS

El *Diario de Barcelona*, correspondiente al día 2 de Junio pasado, insertaba una carta de su corresponsal en Madrid fechada el 31 de Mayo, de la cual entresacamos los siguientes párrafos:

«Sigue llamando la atención la carencia de noticias de la guerra. Esta tarde tuve ocasión de hablar con el ministro de este departamento, el cual me dijo: —El gobierno no tiene noticias de ninguna parte.— Consuélenos—le dije—con que en los Estados Unidos están como en España, sin noticias.—Es cierto —me contestó el general Correa;—pero los norteamericanos están peor que nosotros. Los españoles esperamos *tranquilamente*; mientras nuestros enemigos se desesperan por no saber que hacer con sus escuadras y sus soldados ni á donde llevarlos.

«Hablando en un círculo militar sobre la situación de la escuadra que manda el general Cervera y del comodoro Dewey que bloquea á Manila, dijo un marino de alta graduación:

«No me pidan ustedes esplicaciones, pero yo apuesto mil duros contra ciento á que antes de quince días habremos recibido de Manila una noticia sensacional y muy satisfactoria para España.

No se en que podrá fundarse el marino que hacia la apuesta; pero me llama la atención la *calma*, no aparente, sino real y efectiva, que se observa en todos los ministros; *calma* que no puede tenerse cuando se sienten inquietudes y zozobras.

«Siempre que se habla de la escuadra de Cervera se oye decir á los ministros: las noticias del gobierno son de que sigue en Santiago, pero ha podido salir y si lo ha hecho ya telegrafiará el almirante desde el puerto donde toque. Y esto lo dicen con la misma *tranquilidad* con que los únicos telegramas recibidos del general Blanco se refieren á asuntos de servicio.»

Después de lo transcrito, ó sea pasado bastante tiempo en que el gobierno ha tenido ocasión de vencerse y hasta de digerir aquella *tranquilidad* y *calma* que demostraba *in illo tempore*, con nuestros enemigos los norteamericanos, viene de perilla estos días un telegrama de la agencia Mencheta (publicado en un periódico local el día 26 del corriente) recordándonos otra vez que el gobierno no ha perdido su tema á pesar de haberlo visto coronado con EVIDENCIAS tan *tranquilizadoras* y *calmantes* como la pérdida de la escuadra de Cervera, la toma de Santiago y el desembarque de Puerto Rico, etc., etc.; pero, con la salvedad de que el Gobierno, asegurado y descansado en aquella *tranquilidad* y *calma* de marras en lo exterior, goza actualmente de igual beneficio por lo que al interior (ó sea á la amenaza carlista) se refiere. El telegrama lo dice bien claro; hélo aquí:

«Madrid 26 á las 2 m.

«Un alto funcionario público me ha asegurado que el gobierno está *tranquilo* respecto á los carlistas, pues conoce sus manejos.

«Se ha confirmado la roticia de que don Carlos ha desaparecido de Bruselas.

«El Sr. Almodóbar ha comunicado al embajador de una nación amiga el lugar donde se encuentra.

«Prueba de que el gobierno está *despreocupado*, el haber dejado que los señores marqués de Cerralbo, Mella y otros caracterizados carlistas salieran de España.»

De manera que, por poco que uno se fije, ó no ha

de haber lógica, ó á seguir el gobierno por el mismo camino, todos, toditos, el gobierno y los carlistas, hemos de participar de la cosa, ó sea de la *TRANQUILIDAD* y *CALMA* en cuestión.

¡Se han dado en España tantos casos!

Todavía recordamos aquel cantar de allá por los años 1871-72:

«Desde Cádiz hasta Irún
tiros vienen, tiros van;
pero en el resto de España
completa *tranquilidad*.»

No es que esta cuarteta tenga su aplicación en los actuales momentos; pero si puede tenerla el recuerdo y lo flemma que el caracter *tranquilo* de los españoles ha hecho siempre augurar en gobernantes y gobernados.

¡Menos mal si ahora tiene un exacto cumplimiento!

EL PORVENIR POLITICO

Con el título de «Lo necesario», escribe un importante diario liberal de Madrid, atinadas consideraciones que reproducimos para que nuestros lectores vean la unanimidad que existe en toda la prensa en pedir un cambio completo de situación política.

Dice así el diario de la Corte:

«La labor á que con mayor empeño se dedicaron los dos partidos que desde la Restauración imperan en España, fué destruir cuanto no cabía en sus estrechos moldes. Cánovas con franqueza, calificando de ilegales á los partidos extremos; Sagasta con doblez, practicando lo que Cánovas predicaba gallardamente, fueron al mismo fin. Para conseguirlo, recurrieron á todos los medios, aun los más reprobados.

Extremando las consecuencias del sistema á cuyo imperio lo sacrificaron todo, persiguieron con igual saña á cuantos, militando dentro ó fuera de las oligarquias conservadora ó fusionista, pero sin apartarse de la legalidad, tuvieron el atrevimiento de pensar con su propio cerebro. Los pocos espíritus valientes que desde 1874 á la fecha han figurado en el campo de la política, fueron mirados por sus dioses mayores como enemigos del sosiego público.

Patentes están los resultados. Hoy se hallan fuera de la esfera gobernante muchas inteligencias cuyo concurso sería necesario para salir de la lastimosa aventura en que unos pocos nos han metido; hoy no tienen representación en las altas esferas rectoras valiosísimos elementos de la sociedad española. En realidad, la nación está dividida en dos porciones desiguales; una pequeña, compuesta por los que mandan que no son, ni con mucho, los mejores; otra, muy grande, que comprende á la casi totalidad del país, á todas sus fuerzas vivas, consumidas en la inercia ó en la pasividad.

Parecerá pecaminoso á los que mandan que, probado su descrédito, se piense en alláries sustitutos: pero sin cometer ese pecado no habrá salvación para España. Si ellos fuesen capaces de resolver con acierto los problemas pendientes, ya lo hubiesen hecho. ¿Como dudarlo ni un instante? Pues si ellos no pueden y como los gobernantes no son género de importación por fuerza habrá que recurrir á quienes hasta ahora estuvieron alejados del poder, ó influyeron muy poco en sus decisiones.

Claro está que eso no puede conseguirse llanamente si los actuales partidos no facilitan la creación de nuevos instrumentos de gobierno; pero como estos son necesarios, acabarán por formarse. En último extremo, si la resistencia llegase á ser tan ciega que

se negara á servir ineludibles exigencias de la Nación ella tendrá que imponerse, como en otras solemnes ocasiones de nuestra accidental historia,

Y desengáñense los que no quieren que el país cambie de postura; lo peor que pudiera sucedernos, es que la necesidad, que carece de ley, se imponga; porque entonces no sabremos hasta donde llegará la sacudida.,,

¿Y DESPUES?

Si, señor, yo puedo asegurarle á usted, porque tengo hechos muchísimos estudios sobre la materia que el pueblo no saldrá nunca de su triste estado de amenia intelectual y material mientras siga siendo víctima de la avaricia insaciable de los ricos, del fanatismo inquisitorial de los curas, de la soberbia endiosada de la clase media, de la tiranía brutal de la autoridad y de la indiferencia estúpida de la mayor parte de las gentes. en una palabra; el pueblo no será feliz ni llegará á la perfectibilidad que debe alcanzar, mientras no desaparezca el actual modo de ser de la humanidad; ó como si dijéramos, mientras lo que está arriba no venga abajo y lo que sufre abajo no alcance su alegría arriba. ¡Me parece que me he explicado!

Así hablaba un hombre de enmarañada cabellera y abandonada barba, sentado junto á una mesa sobre la que se veían varias botellas vacías, enfrente de otro que le escuchaba atentamente asomando á sus labios irónica sonrisa.

—Si, señor, hace falta remover el mundo,—continuó diciendo aquel,—y nosotros hemos encontrado el punto de apoyo y la palanca que inútilmente buscó Arquimedes toda su vida.

—Eso ya es algo, replicó su interlocutor;—pero falta saber como se va á realizar todo esto.

—¿Como? Muy fácilmente.

Lo primero que debe hacerse es suprimir; toda autoridad es tiranía, porque nadie tiene derecho para imponerse á otro. La autoridad es fuerza, y la fuerza no tiene dominio alguno sobre la inteligencia. La autoridad es corruptora, porque distribuye á su gusto el premio y el castigo.

—Está bien, replicó el otro suavemente;—pero se me ocurre que estaría mejor lo expuesto por usted si la autoridad fuese un ente que careciese de inteligencia, de derechos y de utilidad; por lo menos de la utilidad, el derecho y la inteligencia de un padre en el gobierno de su familia.

—¡La familia! Esa es otra antigalla con la que hay que acabar á todo trance. Todos somos hijos de una misma madre, la tierra, y todos tenemos igual derecho al amor de esta y al goce de sus bienes. ¿Qué razón hay para que haya familias nadando en la abundancia y otras naufragando en la miseria, procediendo todas de nuestra madre común la tierra?

—¿Y qué razón hay,—replicó en igual tono declamatorio el hombre de la irónica sonrisa—para que usted se haya echado al estómago dos botellas de vino desde que aquí estamos, y yo me haya limitado á tomar solo media copa?

Cada uno es dueño de gastar su dinero como le dé la gana.

Y cada uno es dueño también de ahorrar en beneficio de la familia lo que tenga por conveniente. Y ahí tiene V. explicada una de las causas, una solamente, de que haya familias nadando en abundancia y otras naufragando en la miseria.

—Pues todo eso desaparecerá suprimiendo las fa-

QUE SEA PRONTO

milias y constituyendo una sola que disfrute de igual posición en el mundo.

—Adelante, adelante. ¿Y después?

—No se ría usted, porque yo tengo pocas aguantaderas.

—Adelante; ¿y después?

—Pues después que hayamos suprimido el poder civil y la familia de castas, suprimiremos la iglesia.

—Esa sí que será una medida acertadísima. ¿Que falta hace la Iglesia en una familia universal que tiene por madre común la tierra, como las patatas y los botijos? Con tener azadas para cultivar aquellos frutos y quien quiera cultivarlos, y alfareros que construyan botijos, ya hay bastante para su felicidad y satisfacción.

—Con ustedes no se puede discutir; todo lo hechan á broma.

—Es así mi carácter ¿y después?

—¡Después! ¡después!—refunfuñó el hombre de emaranada cabellera;—¡después!

¡Adelante, hombre, adelante!

—Después seremos todos iguales, con iguales derechos á todo.

—Si, con igualdad de los botijos á no ser que lo impida el alfarero que dé á unos mayor capacidad que á otros, cuyo caso queda otra vez en pie la tiranía de la autoridad.

—No sucederá eso, porque la inteligencia y los efectos ilegales.

—¿También los efectos? Pues ya tenemos establecida de nuevo la familia particular que ustedes quieren suprimir, porque si son libres los efectos nadie podrá impedir al hombre que se forme una familia y mantenga á sus hijos como pueda y los eduque como Dios le dé á entender.

—Eso no; la sociedad tendrá un solo director, un solo padre, un solo jefe.

—Pues ya ha reconstituido usted la iglesia, que se forma de un solo rebaño y un solo Pastor.

—Con usted no se puede discutir.

—¿Y después? ...

—¡Bombas y dinamita!—exclamó en una explosión de cólera y dando un terrible puñetazo sobre la mesa el hombre de emaranada melena, el cual sin decir más abandonó á su interlocutor, que se quedó preguntándole con su estereotipada armonía de los labios.

—¡Eh!... ¿Y después?—exclamando luego con voz baja:—¿Qué sería de la humanidad sin un después que enfrena á los perversos, estimula á los buenos y sirve de saludable temor á todos!

S. Morales

Despotismo liberal

Ya dijo Eusebio Blasco que nada hay más despota que un liberal cuando manda.

Efectivamente los hechos han demostrado la certeza del proverbio.

Blasco ha escrito recientemente contra el Gobierno de Sagasta. Blasco era empleado en Hacienda. Blasco ha sido declarado cesante de un plumazo.

«Durante dos meses—dice *El Nacional*—estuvo dando cuerda al periodista para que se le fuese un poco más la pluma y se pusiera en condiciones de recibir un buen descabello. Después, y para que no se recelase aquel, fingió no darse por enterado de ciertas visitas recibidas en no se que casa del antiguo barrio de los «Caños del Peral». Pero llegó un día en que hubo de desazonársele la barba más de lo ordinarario, y, zas, allá te va un plumazo, y con él la orden para ser decapitado administrativamente el inofensivo Blasco.

Ahora, apúntese esta agravante por los aficionados á colecciones efemérides: ese día fué el de la fiesta onomástica del presidente del Consejo de ministros.»

Así paga el diablo á quien le sirvió, decimos nosotros ahora.

«Aproveche las circunstancias el Sr. Sagasta; que aún podría rescatar parte de sus muchas culpas si acertase a hacer una paz honrosa», dice *La Epoca*. Parécenos que el colega juega del vocablo. Aquí, donde por una palabra se discute semanas enteras, necesitaríase de años para que nos pusieramos de acuerdo acerca de cuales son las paces con honra.

Si el Gobierno tuviese alguna esperanza, por remota que fuese, de convenir una paz aceptable, no hubiera recurrido á la violentísima medida de suspender las garantías constitucionales. Se halla decidido á aceptar la paz, y no quiere que nadie le estorbe la realización de ese designio. No quiere pedir inspiraciones á la opinión, por hallarse convencido de que se halla en desacuerdo en ella, y se previene contra sus criticas, temeroso, sino convencido, de merecerlas. ¿Cómo pues, hemos de esperar que acierte á hacer una paz honrosa, aunque lo deseamos tanto como el que más?

Nuestros enemigos los yanquis, seguros de su fuerza, piden á los defensores de Santiago lo que no pueden ni deben aceptar, y amenazan á España con el bombardeo de sus puertos, para imponer condiciones que sólo la pusilamidad aceptaría. Esto es toda cuanto sabemos de las negociaciones pendientes. Fíamos en que los de Santiago defenderán bien como hasta ahora, el honor de las armas. Pedimos á Dios que sepa hacer otro tanto el Gobierno.

Y no se nos acuse por ello de pesimismo sistemático. Cuando vemos que periódico tan bien hallado siempre con los gobernantes como *La Correspondencia*, une ya su voz á la de quienes condenan lo pasado y lo presente, y pide que asciendan al poder aquellos que no han gobernado y puedan sentirse con legítima aspiración y vocaciones de alguna manera bien probada para el ejercicio de la vida pública, tentados estamos por agradecer al Gobierno que nos impida expresar con libertad nuestro pensamiento, inclinado á prejujgar sus actos de mañana con el criterio que hemos aplicado al juicio de los conocidos.

Lo único que pediríamos al Gobierno si algo nos viesemos precisados á pedirle, sería que resolviera cuanto antes, para que cesase el estado de angustia en que vive el país. Lo que ha de ser, que sea pronto. No es que sintamos prisa por juzgarlo, sino que, por fuertes que se crean los dictadores de hoy, es lógico suponer que, una vez que hagan la paz, tendrá que salir del poder, en cuyo ejercicio solo han sabido cometer falta tras falta.

En ese sentido, casi estamos de acuerdo con *La Epoca*. Aproveche las circunstancias el Sr. Sagasta, y termine pronto. Lo malo del político, como dice *La Correspondencia*, generalmente le duele al país, y el Gobierno está muy enfermo. Váyase mucho con Dios á atender de su salud, antes de que ocurra alguna desgracia, y aun antes, si pudiese ser, de que cometa alguna falta tan grave que no tenga remedio en lo humano.

(Heraldo de Madrid)

LOS RESTOS DE COLÓN

La iniciativa que tomó *Las Provincias* para pedir que sean devueltos á España los restos del descubridor de América encontró eco simpático en la prensa de Madrid, como ya saben nuestros lectores, y ahora es secundada también por los periódicos de provincias, y en especial por los de la región andaluza.

El Alcance, de Huelva, en un concreto artículo propone que las carabelas que se reprodujeron cuando el centenario de Colón en 1892, sirvan para traer de América el cadáver de su descubridor, depositándolo en el sitio donde el célebre marino encontró la primera esperanza para realizar su empresa: en el monasterio de Santa Maria la Rábida. La idea ha sido muy bien acogida.

La Sociedad económica de Granada también se ha ocupado del asunto, y propone que en la real capilla de aquella Catedral, junto á los restos de los Reyes Católicos, se custodien los de Colón.

Al efecto se invitará al señor arzobispo, Cabildo Catedral y Sacromontano, senadores y diputados granadinos, Ayuntamiento y Diputación y demás corporaciones locales, á fin de conseguir dicho propósito, se ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama urgente:

«Real Sociedad Económica Granadina, que indignamente presido, ha acordado hoy unánimemente en sesión solemne rogar á V. E. se le telegrafe, y después se eleve solicitud detallada, pidiendo que desaparezca nuestra soberanía en la gran Antilla, se recabe la traslación á España de los restos de Colón, cuya urna cineraria recientemente costeó España, y que una vez obtenida la posesión de esta veneranda prenda histórica, se deposite en la capilla real Granada, junto al sepulcro de los Reyes Católicos amparados de Colón.—*Villa Real*»

Otros periódicos proponen que los restos de Colón honren el panteón de marinos ilustres en San Fernando.

A LAS CORTES

Constitución de 1876

Artículo 55. El Rey necesita estar autorizado por una ley especial:

1.º Para enajenar, ceder ó permutar cualquier parte del territorio español

Constitución de 1869

Artículo 74. El Rey necesita estar autorizado por una ley especial:

1.º Para enajenar, ceder ó permutar cualquier parte del territorio español.

Comparación

Son iguales el 55 de la Constitución de 1876 y el artículo 74 de la Constitución de 1869.

Código penal vigente

Artículo 142. Incurrirán en la pena de cadena perpetua á muerte los ministros de la Corona que, con infracción del artículo 74 (55) de la Constitución, autorizaren decretos:

1.º Enajenando, cediendo ó permutando cualquier parte del territorio español.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Ha sido desestimada la instancia promovida por el sargento de la zona de reclutamiento de esta José Bach Brugat, que solicitaba volver nuevamente al ejército de Cuba.

—El sábado salió de Barcelona otra expedición de soldados asilados en el Sanatorio de la Cruz Roja, al objeto de tomar los baños y aguas en el balneario de Santa Coloma, de Farnés, propiedad del doctor Jimeno.

—Desde octubre de 1895 á agosto de 1897 han fallecido en la isla de Cuba los individuos de tropa que á continuación se relacionan, naturales de esta provincia:

Francisco Velez Codina, de Lliviana; José Vela Oliveras, de Perelada; Jaime Vilageliu Llach, de Sella; Pedro Torras Palomer, de San Jaime; José Sagatots Domenech, de San Privat; Buenaventura Simón Garriga, de Llers; Martin Ribot Simón, de Formells; Francisco Rosés Casademunt, de Tordera; Felipe Quintin Prades de Figueras; Pedro Miquel de la capital; Pedro Pi Suñer, de Esponellá; Fermin Marañ Saldo de «Bequeten», y Francisco Mollera Grigal, de la capital.

—Por habersele acusado de auxiliar á la deserción, la benemerita de Amer ha detenido al vecino de la empresada villa José Corominas (a) Flaute.

—A los productores de aceites les conviene saber, en virtud de una disposición del Gobierno francés, que los aceites de oliva que se exporten á Francia serán en adelante admitidos al beneficio de la tarifa mínima si no van acompañados de la justificación de su origen por medio de certificado que suscribidos visarán los consules de la nación expresada.

—La sección de «Ecos del Boletín Republicano» correspondiente al día 31 del pasado julio, está deliciosa; copia un suelto de nuestro periódico en el que damos cuenta de la repartición de bonos a los pobres, y en los comentarios de tal manera carga la mano que no podemos menos de darnos por convenidos de su gran ilustración y en particular de su buena fe; fatuos imbéciles y tontos nos llama a los carlistas en general el ilustradísimo colega, con motivo de la forma en que está redactado el referido suelto; creemos que no es la forma de redacción lo que le escuece y si el hecho por lo que significa, pues que en los círculos republicanos tal vez están mejor en disposición de vaciar unas cuantas copas de *alguardent de la forta*, que despeja mucho ciertas facultades, que disponer de unos cuantos miles de reales en favor de los pobres que es como debiera demostrarse la verdadera fraternidad como la demostramos nosotros, atendiendo en lo posible a una clase tan digna de respeto para los verdaderos amantes del desgraciado y soberano pueblo, que así lo han puesto los fautores de la gloriosa; fatuos imbéciles y tontos.

Cultísimo colega; que nos califique V. así no nos importa mucho, lo peor sería otra cosa.

Savalls, Rosa Samaniego, Cura de Flix y Cura de Sta. Cruz; su gran cultura no le surgen otros argumentos para criticar la limosna a los pobres? en este caso debemos decirle que están ya averiados de puro viejos; si es ó no cierto que se hizo la limosna no le ha de ser difícil enterarse, pues se repartió sin ninguna clase de preferencia; si don Carlos volverá ó dejará de volver hay un dicho vulgar que viene a cuento, y es *brams de ase no pujan al Cel* y los del «Boletín» no se levantan mucho de la tierra, si es que algo se levantan.

Nos alegramos mucho de que al «Boletín» le haya trastornado el acto del Círculo Tradicionalista, pues prueba que ha sentado bien en la opinión, como es natural, y como esto hace simpáticos a los carlistas, al «Boletín» le desespera.

—Según leemos en los periódicos, ha fallecido en Caba el soldado Manuel Isern, hijo del veterano carlista de esta Capital don Miguel; era, como toda su familia, muy conocido por sus ideas carlistas.

Acompañamos a su apreciable familia, en su justo dolor, rogando a nuestros lectores tengan presente en sus oraciones al correligionario que acaba de fallecer en defensa del segundo lema de nuestra bandera.

—Se halla gravemente enfermo nuestro querido amigo y correligionario D. Eduardo Rosquellas.

Hacemos votos para que el Señor le conceda un pronto y completo restablecimiento.

—El viernes próximo pasado murió, víctima de cruel enfermedad, D.^a Narcisa Franquesa, madre de nuestros queridos amigos Rdo. D. Ramón y D. Carlos Mitjá.

Al sepelio, que se verificó el sábado asistió numerosa y distinguida concurrencia, prueba de las simpatías que tiene la familia Mitjá en nuestra Ciudad. Acompañamos a nuestros amigos antes citados así como a toda su familia en el justo dolor que les embarga y suplicamos a nuestros lectores una oración para la finada.

—El Sindicato marítimo de Francia estudia con profunda detención los medios que se pueden emplear en el mar para salvamento en casos de naufragio.

Consternado por la catástrofe de la «Bourgogne» y deplorando la ineficacia de los medios actualmente en uso, tanto en Francia como en el extranjero, para prevenir tamaños siniestros, ha decidido dicho Sindicato organizar un concurso internacional, al objeto de:

- 1.º Que mejores medios pueden emplearse para evitar los siniestros, y especialmente los originados por la niebla; y
- 2.º En caso de siniestros, que procedimientos pueden emplearse con ventaja para asegurar el salvamento.

Todas cuantas personas ó entidades deseen tomar parte en este concurso deberán enviar sus planos, proyectos ó memorias al domicilio del Sindicato, calle de la Arcade, 16, París antes del 31 del próximo diciembre, admitiéndose dichos trabajos en francés, español inglés, alemán é italiano.

El Sindicato ha recibido importantes sumas para distribuir a los autores de los proyectos, planos ó memorias que merezcan ser premiados.

Durante el mes de Octubre próximo, el Sindicato hará público el mantante exacto de las sumas recibidas con tal objeto y el importe de los precios a distri-

buir, así como el nombre de los jurados a los que se han de someter para el fallo, los trabajos de referencia.

—El próximo viernes día 12 en el vecino pueblo de Sta. Eugenia, se celebrarán unos funerales en sufragio del alma del joven don Juan Casademont, hijo de nuestro buen amigo y querido correligionario don José Casademont este así como su afigida esposa agradecerán a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a tal fúnebre acto y rogar a Dios por el alma del difunto.

La parte musical está a cargo de nuestro amigo el joven maestro de Capilla, don Eduardo Frigola.

—Muy concurridas estuvieron las fiestas celebradas desde el sábado último y terminadas anteayer en las calles del Puente Mayor, Carmen y Rutlla, resultando un verdadero acontecimiento la numerosa y escogida concurrencia que asistió durante la noche del lunes en el delicioso barrio de la Rutlla donde a la par que las bailables y lindísimas pollitas se disfruta de una agradable temperatura.

—La compañía de los Caminos de hierro del Norte de acuerdo con la de Tarragona a Barcelona y Francia, ha acordado seguir facilitando hasta el día 16 del mes actual billetes de viajeros con la reducción de las tres cuartas partes del precio de su tarifa ordinaria para los obreros sin trabajo y sus familias que desde Barcelona deseen regresar a sus respectivos pueblos.

—La policía de Madrid se ha enterado de algunos manejos anarquistas.

Parece que en Perpignan se ha celebrado una reunión y que en ella se arbitraron medios para el intento de realizar en España un nuevo crimen.

Según parece, la víctima designada por los autores del complot era el señor Sagasta.

Se añade que en la aludida reunión se acordó a esinar a este hombre político precisamente ayer en que se cumplió el aniversario de la muerte de don Antonio Cánovas.

Dícese también que la policía tiene el retrato del anarquista comisionado para cometer el crimen.

Creo la policía conocer el nombre y señas de este individuo sospechándose de uno de oficio cafetero.

—La villa de Castellón de Ampurias celebrará su fiesta mayor en los días 10, 11 y 12 del presente mes con funciones religiosas, sardanas, conciertos y bailes estando contratada la orquesta que dirige el maestro Agramunt por la sociedad «Casino Menestral» y la de «Los Rosiflors» dirigida por el profesor de violín señor Callis, en el «Centre Catalá».

—Ha fallecido en Fraga el reverendo don Gabriel Cardona, canónigo magistral de la Iglesia Catedral de Lérida.

D. E. P.

Noticias de la guerra

Circula el rumor de que el Gobierno ha recibido un despacho del general Toral que contiene noticias nada gratas.

A la hora en que telegrafiamos no hemos podido comprobar el rumor, del cual solo a título de información nos hacemos eco.

—Hemos hablado con el ministro de la Gobernación.

Nos ha manifestado que los últimos telegramas recibidos de provincias acusan tranquilidad completa en toda la Península.

—Persona que puede saberlo aseguraba anoche que en cuanto lleguen a la Península las fuerzas repatriadas se les abonarán tres mensualidades de las nueve que se les adeudan.

—La llegada de varios gobernadores de provincia a esta corte que había sido objeto de comentarios infundados, no tiene ninguna relación con el orden público.

Lo probable es que los gobernadores recién llegados hayan querido hacer un viaje de recreo y de paso hacer instrucciones para las próximas elecciones de diputados provinciales.

Así lo dicen los ministeriales y es de suponer sea cierto, pues lo lógico y natural es que si hubiese peligro de que se alterase el orden no abandonarían sus argos dichos funcionarios.

—La Compañía Trasatlántica no ha recibido despachos que confirmen los rumores de que la prensa se hizo eco de que habían surgido dificultades en el asunto de la repatriación.

Sabe la Compañía por noticias particulares de sus delegados en los Estados Unidos, que las compañías navieras norteamericanas han realizado una apasionada campaña con objeto de lograr la rescisión del contrato pendiente entre la Compañía española y el Gobierno yanqui.

Este no pensó nunca, según parece, en rechazar las ventajosas proposiciones de la Trasatlántica sólo por complacer a los navieros de su país.

Creo la Compañía que el embarque de las fuerzas que hay que repatriar, se realizará del 10 al 30 del actual.

No hay noticia, sin embargo, de que hayan llegado a Santiago el *Alicante* y los buques que han de efectuar el servicio.

—Los últimos despachos recibidos de Washington dicen que el secretario de Guerra, Mr. Alger, sigue insistiendo en que a pesar de las negociaciones de paz se proceda al inmediato envío a Puerto Rico de la expedición al mando del general Waade.

Otros secretarios de Mac-Kinley opinan que la expedición debe sufrir un aplazamiento, por lo menos hasta el próximo otoño.

—«La Epoca» publica un suelto de carácter semi oficioso acerca de cuanto se ha dicho respecto de la circulación fiduciaria y su aumento.

Dice que el Banco de España no ha llegado ni con mucho al máximum de la circulación del papel moneda.

Enumera los servicios que ha hecho dicho establecimiento de crédito al Estado y pide que para que continúe dispensándolos se dote al Banco de los elementos necesarios.

Agrega que el Consejo del Banco no ha pensado, ni la ley lo autoriza tampoco, el poner en circulación billetes menores de 25 pesetas.

Añade que los billetes no tienen depreciación alguna, antes al contrario, se ha dicho y se ha comprobado que los de 25 y 50 pesetas han tenido durante varios días alguna prima, lo cual indica que la situación del Banco no es la que inútilmente han pretendido presentar algunos.

—Los periódicos austriacos interpretan el rescrito dado por el emperador en honra de Bismorck más que como una prueba de respecto a la memoria del fundador de la unidad alemana, como un acto a protestar de la creencia de que en sus últimos años había estado distanciado del difunto canciller.

—Continúan las precauciones para evitar cualquier contratiempo al señor Sagasta.

Estas han llegado hasta el extremo de impedir el tránsito del público por la Presidencia del Consejo, desde la calle de Alcalá hasta la de Federico Madrazo.

El celoso é inteligente inspector de vigilancia don Francisco Luna, jefe de la ronda especial del Presidente del Consejo, ha adoptado las medidas oportunas para que el señor Sagasta quede completamente a salvo de cualquier agresión.

IMPORTANTE

Rogamos a aquellos de nuestros suscriptores que se encuentren en descubierto, se sirvan ponerse al corriente, con objeto de poder normalizar la marcha administrativa del periódico.

SECCIÓN RELIGIOSA

- Santo de Hoy—Lorenzo
- Santo de Mañana.—Tiburcio martir,
- Cuarenta Horas.—En la iglesia del Ospicio

GERONA
Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach

ANUNCIOS

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8:48 mañana	3:19	tarde
Barcelona.	8:48 id.	7	mañana y 3 tarde
Francia.	7 m. 3:19 t.	8:48	id. mañana y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5:30 m.	11	id.
Olot y su línea.	5:30	11	id.
S. Felin de Guixols.	7 m. y 6 t.	9	id. mañana y 6 tarde
Amer y su línea.	6:30 m.	40	id.
S. Aniol y su línea.	7 id.	40	id.
Estañol.	7 id.	40	id.

Despachos de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
 Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen á las 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche y lade-
 buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados
 las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalu, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flaá-
 sa, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou Puigcerdá,
 Ribas, Ripoll, Rosas y San Felin de Guixols.

DISPONIBLE

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO



DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

FX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS
 Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
 Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
 Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo eléctrica para grandes distancias.
 Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras
 Telares mecánicos de varios sistemas.
 Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
 Maquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfalfa, rull) prensas de engranaje ó palanca.
 Maquinaria para la fabricación de curtidos.
 Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

TALLER DE CERRAJERIA

DE

Juan Ferrer Vilá

OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandas, rejas, balcones, tribunas galerias en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos y de maquinaria y reparaciones de telares de generos de punto y maquinas de coser.

TODOS A PRECIOS REDUCIDOS

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes	1	peseta
» » trime. tre.	2.50	»
Fuera de la capital, un trimestre.	3	»
En el extranjero, un trimestre.	40	»

Puntos de suscripción

- En Gersna, en la Administración del periódico.
- En Olot, Círculo Tradicionalista.
- En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
- En La Disbal, D. Ferreol Boadas, Alta Riera, número 7.

Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros Tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.